

## Saint Vincent, fêté le 22 janvier

Saint Vincent a été formé par l'évêque Valère de Saragosse qui le nommera Diacre de la ville. C'est avec le même évêque qu'il sera soumis à la torture et à de cruels supplices en 305. Après avoir été nommé diacre de la ville de Saragosse, Saint Vincent est arrêté à Valence (comme Saint Laurent) pendant les persécutions de Dioclétien (304). Le saint parviendra à convertir son geôlier, mais lorsqu'on lui demande de jeter les saintes écritures au feu, il refuse et il est condamné au supplice du grill. Après sa mort, on dit que des corbeaux garderont son corps jusqu'à son enterrement. Un patronage et un culte très populaire. Le **culte du saint patron des vigneron**s se développera pendant la période du V au VII siècle, il sera très présent dans les régions viticoles. Une **basilique sera construite en son honneur** sur le Guadalquivir à Cordoue. Elle deviendra plusieurs siècles plus tard une cathédrale.

## Intention de prière du Pape pour janvier

Prions pour que le droit à l'éducation des migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse ainsi la construction d'un monde plus humain.



## Exposition sur « Les Miracles Eucharistiques »

dans le monde, conçue par le Bienheureux **Carlo Acutis** dans l'église ND de Toutes Joies à Nantes du 18 au 26 janvier de 10h à 18h.

## La Margelle, espace écoute

Vous vivez un deuil, vous traversez une épreuve. Il n'est pas toujours facile de se confier à des proches, ceux-ci peuvent être éloignés géographiquement. Vous pouvez venir nous rencontrer lors de notre **permanence, le 1er samedi de chaque mois de 10h à 12h à la maison paroissiale de Nozay**. Vous pouvez également téléphoner au 06 18 68 18 34 pour prendre RV (il est possible de laisser un message écrit ou vocal). Nous vous proposerons un temps d'écoute simple et fraternel en toute confidentialité.

L'équipe de la Margelle

## Permanences confessions sur nos paroisses :

- A l'église de Nozay, le **jeudi de 18h à 18h30 et le samedi de 10h à 11h** (prochaines dates le **1er février, le 1er mars, le 5 avril 2025**)

- A l'église de Derval, le **samedi de 10h à 11h** (prochaines dates le **18 janvier, le 15 février, le 15 mars, le 19 avril**)

### Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY  
Mail : stclair.nozay@free.fr  
Tél : 02 40 79 43 43

Permanences d'accueil : du mardi au samedi, de **10h à 11h30**

Sépultures : accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

### Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL  
Mail : paroisse.stguenole@free.fr  
Tél : 02 40 55 09 06

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

**Tous les lundis** à 20h30 à l'oratoire de l'église à **Nozay prière** avec le groupe du **Renouveau Charismatique**

**Tous les lundis** à 14h30 **adoration et louange** à l'oratoire de la maison paroissiale à **Derval**

**Tous les jeudis soir**, à 18h, **confession avant la messe de 18h30** à l'église à **Nozay - une heure d'adoration** à l'issue de la messe

**Tous les vendredis** entre 11h et 12h **adoration eucharistique** à l'église à **Abbaretz**. Prière du **chapelet** à 14h 30 à **Pierric**.

**Chaque 1er vendredi du mois**, prière du **Chapelet**, à 15h à la Salle paroissiale de **Sion les Mines**

**Le samedi, confessions à Nozay et à Derval** selon le calendrier figurant sur cette page

**Ma 14 janv.....** Deuxième rencontre **Alpha** à 19h15 à la maison paroissiale à **Nozay**

**Me 15 janv.....** **Caté adultes** à 18h30 à **Derval**

**Ve 17 janv.....** Rencontre de l'**Equipe d'Animation Paroissiale**  
..... Répétition de **chants de 20h à 21h30** à la maison paroissiale de **Nozay**, ouverte à tous

**Di 19 janv.....** Journée de préparation au mariage pour les fiancés, et étape de préparation à la Première Communion à la Maison St Donatien de **Derval de 9h à 17h**

..... **Messe en famille** à 10h30 à **Derval**, première de étape de baptême des enfants en âge scolaire, **galette des rois** à l'issue de la messe

**Ma 21 janv.....** Rencontre de l'équipe santé à 14h30 à Derval

..... Troisième rencontre **Alpha** à 19h15 à **Nozay**

**Ve 24 janv.....** Rencontre de l'**Equipe d'Animation Paroissiale**

**Sa 25 janv.....** Rencontre des parents des jeunes désirant préparer leur Profession de Foi

**Ma 27 janv.....** Quatrième rencontre **Alpha** à 19h15 à **Nozay**

**Me 28 janv.....** **Caté adultes** à 18h30 à **Derval**

**Je 30 janv.....** Rencontre des permanents d'accueil de la maison paroissiale de Nozay à **14h30**

**Ve 31 janv.....** Répétition des **chants de funérailles de 20h à 21h30** à la maison paroissiale de **Derval**

**Sa 1 février.....** **Un samedi avec Marie** à l'église de de Nozay (10h confession, 10h30 chapelet, 11h15 messe)

## SOMMAIRE

- Edito
- Pèlerinage de printemps à Lourdes
- Semaine de prière pour l'unité des chrétiens
- Prière du Jubilé
- Un départ, une arrivée
- Abonnement bulletin paroissial
- Soirée chants
- Cinéma chrétien
- Galette des rois
- Les crèches dans nos églises
- Ouverture de l'année jubilaire
- Prière du Pape
- La Margelle espace écoute
- Permanences confessions
- Agenda paroissial



# LA PIERRE ET L'ÉPI

N° 1

13 JANVIER

AU

2 FEVRIER 2025

EDITORIAL

## Bonne année jubilaire 2025 !

Comme tous les quarts de siècle, l'Église catholique s'apprête à vivre tout au long de l'année 2025 une Année Sainte jubilaire. Pour les fidèles du monde entier, il s'agit d'un temps de réjouissance, signe de l'amour et du pardon de Dieu.

Depuis plusieurs siècles, l'Église catholique a pris l'habitude de célébrer une Année Sainte – ou Jubilé – tous les 25 ans. Après le Grand Jubilé de l'an 2000, sous le pontificat de Jean-Paul II, celui de 2025 était donc bien prévu.

**Le Jubilé est une occasion de réjouissance particulière.** Cette pratique trouve en effet son origine dans la Bible, où elle est qualifiée de « Grand Pardon » (Lc 25, 9). À cette occasion-là les dettes sont remises, les prisonniers relâchés, les esclaves libérés et les terres aliénées rendues. Dans le catholicisme, ce Grand Pardon se retrouve par l'**indulgence plénière accordée aux participants du Jubilé**, signe de l'amour de Dieu.

Ce pardon et cet amour de Dieu expliquent le thème choisi par le Pape pour ce Jubilé : **« Pèlerins d'espérance »** : « *L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu* », assure le Saint Père dans sa bulle annonçant l'Année Sainte. Il a donc ouvert solennellement, le 25 décembre 2024, à l'issue de la Messe

de Noël, la porte sainte de la Basilique Saint-Pierre. Puis la porte sainte de sa cathédrale Saint-Jean-de-Latran le 29 décembre 2024, et, le 1<sup>er</sup> janvier 2025, en la Solennité de Marie, Mère de Dieu, la porte sainte de la Basilique Sainte-Marie-Majeure. Enfin, le dimanche 5 janvier, la porte sainte de la Basilique Saint-Paul-hors-les-murs. Comme les fidèles qui s'apprêtent durant cette année à venir en pèlerinage à Rome, le Pape s'est ainsi rendu dans les quatre basiliques majeures pour y ouvrir les portes saintes.

A leur tour, les diocèses du monde, dont le nôtre, ont été invités à faire la même démarche en la fête de la Sainte Famille : « *J'établis que le dimanche 29 décembre 2024, dans toutes les cathédrales et co-cathédrales, les évêques diocésains célébreront la Sainte Eucharistie pour l'ouverture solennelle de l'Année Jubilaire* », a demandé le Pape François. Mgr Percerou a donc ouvert l'année sainte en la basilique Saint-Donatien et Saint-Rogatien le jour prescrit. Lors de cette messe, une petite délégation de notre paroisse s'est vu remettre une lanterne pour nos églises signe de cette année jubilaire que différents événements vont jalonner. Nous aurons l'occasion d'en parler au cours de l'année. **Belle et Sainte année jubilaire à chacun d'entre vous !**

Père Rémy CROCHU

## Pèlerinage de printemps à Lourdes

### Vivre le pèlerinage en paroisse

Comme l'an dernier, un groupe paroissial, accompagné par le Père Rémy, sera constitué pour participer au pèlerinage diocésain des **7-12 avril** prochains. Chacun de vous, adultes, familles, jeunes, enfants, êtes invités à prendre contact avec le « Service Diocésain des Pèlerinages » pour renseignements ou inscription : 02 49 62 22 50 – pelerinages@nantes.ccf.fr. On peut aussi trouver des informations dans les églises ou nos maisons paroissiales, ou encore sur le site de la paroisse ou sur le site du diocèse. Ne manquez pas ce rendez-vous !

### Vivre le Pèlerinage Diocésain avec l'Hospitalité Nantaise

Vous êtes âgé, malade, dialysé ou en mobilité réduite, merci de nous contacter à partir du 16 janvier 2025 :

Le mardi de 14h à 16h30 ou Le jeudi de 10h00 à 12h et de 14h à 16h30, au 02 49 62 22 50 ou au 02 49 62 22 49

Vous désirez vous mettre au service des personnes malades avec les hospitaliers de Nantes : 02 49 62 22 48

Zone de Châteaubriant - contact Eliane HERVE 06 60 43 99 29

### Cinéma chrétien à Châteaubriant : le prochain film ANIMAL – DIMANCHE 19 JANVIER - 14h30

L'équipe de pilotage des rencontres du cinéma chrétien de Châteaubriant est heureuse de vous inviter à une rencontre ciné-débat autour de l'écologie intégrale : « Agir pour le vivant ». Elle se déroulera dimanche 19 janvier prochain à 14h30 à Emeraude Cinéma à Châteaubriant.

La rencontre commencera par la projection du film de Cyril Dion « Animal », projeté dans le cadre de la section éphémère "Le cinéma pour le climat" du Festival de Cannes en 2021.

*Bella et Vipulan ont 16 ans, une génération persuadée que leur avenir est menacé. Changement climatique, 6ème extinction de masse des espèces... d'ici 50 ans leur monde pourrait devenir inhabitable. Ils ont beau alerter mais rien ne change vraiment. Alors ils décident de remonter à la source du problème : notre relation au monde vivant. Tout au long d'un extraordinaire voyage, ils vont comprendre que nous sommes profondément liés à toutes les autres espèces et qu'en les sauvant, nous nous sauverons aussi. L'être humain a cru qu'il pouvait se séparer de la nature, mais il est la nature. Il est, lui aussi, un Animal.*

Elle se poursuivra par le témoignage de plusieurs invités : Pénélope et Jean-Baptiste Aubourg, du service de l'écologie intégrale. Samuel Legrais, salarié de l'association Sylvagrange et des éco-délégués de collège de l'Enseignement catholique.

### Semaine de prière pour l'unité des chrétiens du 18 au 25 janvier

Sur la zone de Châteaubriant, une soirée de prière œcuménique est proposée le **vendredi 17 janvier à 20h, à l'église de Châteaubriant** : temps de prière œcuménique proposé par les communautés évangéliques et baptistes de Châteaubriant, la paroisse catholique, la communauté du Chemin Neuf, et la communauté orthodoxe.

**Prière du Jubilé** Père toi qui es aux cieux, la foi que tu nous as donnée en ton fils Jésus-Christ, notre frère, flamme de charité répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint, éveille en nous la bienheureuse espérance pour l'avènement de ton royaume. Ta grâce nous transforme en paysans actifs des semences évangéliques que l'humanité et l'univers entier se lèvent, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, quand les puissances du mal seront vaincues, Ta gloire sera éternelle. Que la grâce du Jubilé ravive en chaque Pèlerin d'Espérance, l'aspiration des biens célestes et déverse sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. À toi Dieu béni éternellement reçoit notre louange et notre gloire à travers les siècles. Amen.

### Un départ, une arrivée

Après de très nombreuses années de bons et loyaux services à l'église de Nozay en tant que sacristain, Alain a mis fin à sa mission pour rejoindre d'autres horizons. Jacqueline a été appelée pour prendre sa suite auprès d'Antoinette et de Marie-Paule.

Un immense merci à Alain pour son investissement et son dévouement et bienvenue à Jacqueline !

### Galette des rois et verre de l'amitié

Tous les paroissiens sont invités à partager un moment convivial en ce début d'année, à l'issue de la messe :

**À Nozay, le dimanche 12 janvier**

**A Derval, le dimanche 19 janvier**

Ce sera l'occasion d'échanger des vœux et de partager ensemble la traditionnelle galette des rois. Vous êtes tous les bienvenus !

### Les crèches dans nos églises

Installées dans les églises à partir du XVI<sup>e</sup> siècle, les crèches sont le symbole de la venue au monde de Jésus, Dieu fait homme, né pauvre parmi les pauvres. Nous tenons cette tradition de St François d'Assise qui, il y a 800 ans en 1223, conçut l'une des premières crèches de l'histoire.

C'est avec joie que nous avons retrouvé les crèches dans nos églises. Crèches qui font le bonheur de tous et particulièrement des enfants qui les regardent avec des yeux remplis d'admiration. La crèche exprime le sens de la fête de Noël et le mystère de la naissance de Jésus. Elle nous rappelle le message d'amour de Dieu pour nous.

Les "monteurs" de crèches prennent un soin particulier à leur mise en place. Un grand merci aux bénévoles qui ont offert de leur temps, de leur énergie et de leur créativité pour nous offrir de si belles crèches !

### ABONNEMENT AU BULLETIN PAROISSIAL 2025

Je souhaite m'abonner au bulletin paroissial en 2025 :

- le recevoir par la poste .....35 €
- le retirer à l'église de .....offrande libre (\*)
- le retirer à la maison paroissiale .....offrande libre(\*)
- le prendre chez un dépositaire .....offrande libre(\*)

Nom et adresse du dépositaire : .....

- le consulter sur le site internet de la paroisse .....offrande libre (\*)
- Je verse le montant correspondant au choix que j'ai coché soit .....Euros

- En espèces
- En chèque à l'ordre de « paroisse St Clair en pays nozéen » ou « paroisse St Guénolé en pays de la Mée »

(\*) chaque abonné est invité à faire une offrande pour la paroisse selon son cœur et ses moyens. A titre indicatif, le coût de revient annuel d'un bulletin est de 20€.

### Mes coordonnées

Nom et Prénom.....

Adresse postale complète .....

.....

Téléphone.....

**Ce feuillet et votre règlement sont à déposer pour le 31 janvier à la maison paroissiale . Merci.**

### DIMANCHE 29 DECEMBRE 2024 – OUVERTURE DE L'ANNEE JUBILAIRE DANS LES EGLISES PARTICULIERES (DIOCESES)

Depuis plusieurs siècles, l'Eglise Catholique a pris l'habitude de célébrer une Année Sainte ou Jubilé tous les 25 ans. Il y a un quart de siècle, le Pape Jean-Paul II ouvrait le grand Jubilé de l'an 2000. 25 ans ont passé...

A 10H30, ce dimanche **29 décembre**, fête de la Sainte Famille, des représentants de toutes les paroisses du diocèse de Nantes se sont rassemblés rue Dufour, devant le calvaire commémorant le martyr des Enfants Nantais, Donatien et Rogatien, au IV<sup>e</sup> siècle. Notre Evêque, Mgr Laurent Percerou, revêtu d'une chape rouge, a ouvert l'**année jubilaire**. Un diacre a proclamé l'Evangile et lu un extrait de la bulle papale « Spes non confundit » (L'Espérance ne déçoit pas, Rm 5,5) « L'Espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu. » Ensuite nous sommes partis en procession vers la basilique saint Donatien et saint Rogatien, derrière la Croix, en chantant les litanies et des psaumes. Cette marche fait, symboliquement, de nous chrétiens, **un peuple de pèlerins d'Espérance** (voir le logo du jubilé). Après avoir vénéré la Croix : « Salut, ô Croix, notre unique Espérance », notre Evêque a franchi la grande porte de la basilique (la Cathédrale étant toujours fermée) et la procession a remonté l'allée centrale, vers l'Autel, toujours derrière la Croix et l'Evangélique. « Dans un monde où progrès et régression se mêlent, la Croix du Christ demeure l'ancre du Salut : **un signe d'Espérance** qui ne déçoit pas parce qu'elle est fondée sur l'amour de Dieu, miséricordieux et fidèle. »

Au début de la messe nous avons reçu l'aspersion, mémoire vivante de notre baptême, premier sacrement de l'Alliance nouvelle.

Au moment de l'envoi, un représentant de chaque paroisse a reçu **une lanterne** qui éclairera cette année jubilaire à travers la Loire-Atlantique. Puis nous avons pu repartir avec des signets qui seront remis à chaque paroissien. Au recto, le phare de Paimboeuf, au verso, la prière du Jubilé.

Bonne et sainte année jubilaire.

Gilles Provost, Charlotte Moreau (Saint-Clair), Patrice Landy, Roselyne et Pierre Roblin (Saint-Guénolé)



### Soirée chants

Voici les dates des prochaines répétitions de chants à la maison paroissiale le **vendredi à 20h**. Elles sont ouvertes à tous !

- 17 janvier, 14 février, 14 mars à Nozay
- 31 janvier (répertoire des funérailles) et 28 février à Derval



### Prochain bulletin

**La prochaine édition couvrira 3 semaines** c'est à dire la période du **3 au 23 février 2025**.

Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer **pour le 25 janvier**.

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à : **bulletin.stclairguenole@gmail.com**